

Articulación sudamericana



Instituciones impulsoras



Comissão Pró-Índio de São Paulo



¡Participa, investiga y moviliza!



MOVIMIENTO REGIONAL POR LA TIERRA

Encuétranos en:



www.porlatierra.org

info@porlatierra.org

Movimiento por la tierra y el territorio en Sudamérica:

de la resistencia al protagonismo



¿Qué es el Movimiento Regional por la Tierra?

Un programa ambicioso en términos de temporalidad y alcance territorial. Una iniciativa de articulación de instituciones, organizaciones, personas académicas y activistas, que pretende renovar el enfoque de la problemática de la tierra y territorio en 12 países de Sudamérica.

Es movimiento porque busca la confluencia de diferentes iniciativas en una red de actores de promoción, incidencia y debate regional sobre la vida en el campo.

Propósitos

- Mostrar a la sociedad urbana y rural, gobiernos, políticos y otros, un enfoque vivo de la problemática de la tierra y territorio en la región.
- Contribuir desde una perspectiva complementaria a las agendas reivindicativas del movimiento regional y mundial, al debate por la vida rural, los recursos naturales y la soberanía alimentaria frente al capitalismo, la expansión del latifundio y la agroempresa.
- Promover el enfoque del apego y el retorno a la tierra, mostrando las demandas y buenas prácticas productivas, que vislumbran alternativas y propuestas del campo.
- Incidir en la opinión pública sobre la existencia de un movimiento nuevo por el derecho al acceso y control a la tierra y el territorio, desde una perspectiva campesina e indígena.

¿Cómo lo haremos?

- Articulándonos a lo largo de cinco años, (2014-2018), a través de acciones de acompañamiento, motivación y movilización.
- Sistematizando 1.000 casos de restitución, distribución, acceso, control y ocupación de la tierra y territorio de campesinos, indígenas, agricultores familiares y comunidades, que con sus iniciativas exponen la alternativa de la vida rural.
- Construyendo una plataforma sudamericana de información que implica un proceso de reflexión masivo que busca ampliar el conocimiento sobre los territorios rurales, sus poblaciones y sus propuestas.
- Generando estrategias de alianza y articulación con otros movimientos que trabajan la temática a nivel nacional, regional y mundial.



Principales postulados

- Existe un movimiento contemporáneo por el derecho a la tierra y se deben dilucidar sus nuevas categorías y estrategias.
- Sudamérica es espacio, escenario y motivo de interés para gestar articulación y movilización.
- La tierra es un bien público y un hilo conductor del trabajo rural.
- El territorio es un complejo de recursos naturales y culturales integrado por formas organizativas indígenas, campesinas y afrodescendientes que debe resguardarse y restituirse.
- Hay que recuperar la armonía entre tierra y territorio, recursos naturales y población.
- Los Estados deben transparentar los datos de acceso a la tierra e implementar políticas internacionales respecto al territorio
- Dentro y respecto al ámbito rural, la perspectiva de las mujeres significa la mitad del impulso para los objetivos del movimiento.
- El acceso a la tierra es un derecho para todos y todas debe contemplar a jóvenes, mujeres, ancianos, desempleados y otros sin afectar los derechos campesinos indígenas.
- Hay que cambiar el concepto obsoleto de campesinado y reconocer a los sujetos rurales como impulsores y generadores de riqueza natural y seguridad alimentaria.